



El planfleto de la Weichán Auka Mapu

hacía referencia al caso del comunero mapuche Yordan Llempi.

Aníbal Torres Durán
 contacto@diarioconcepcion.cl

Un ataque incendiario se registró en el sector de Coihue en la comuna de Lebu, Provincia de Arauco, específicamente en una sala de operaciones ubicada en un parque eólico de la Lebu y 2 casas.

En el lugar del ataque había un papel en el cual se pide justicia para el comunero mapuche Yordan Llempi, el que fue asesinado el 3 de noviembre del 2021 en la comuna de Cañete. De acuerdo a información preliminar, el escrito estaba firmado por la organización radical Weichán Auka Mapu (WAM).

Tras el hecho, el gobernador regional del Biobío, Rodrigo Díaz, se refirió al suceso y señaló que, a su parecer, el ataque incendiario es una provocación para el nuevo subsecretario del Interior, Luis Cordero, tras la salida de Manuel Monsalve -quien está siendo investigado por un presunto delito sexual-.

"Este atentado que ha sido reivindicado por una organización de carácter terrorista, la WAM, nos muestra que aún existen grupos violentos y que esos grupos violentos siguen causando problemas. En mi opinión, esta es una provocación que están haciendo estos grupos terroristas ante la salida del anterior subsecretario del Interior y yo creo que lo que están tratando es de pulsear, de tomarle la mano al actual subsecretario", dijo el gobernador del Biobío.

De la misma forma, Díaz enfatizó que la medidas que tome el Ejecutivo, tras el ataque, son claves para resguardar la seguridad en Arauco y afirmó que "es muy importante que la acción decidida del gobierno, que es el responsable de la seguridad, se mantenga en toda la Provincia de Arauco y en la Provincia de Biobío, dos zonas en las que hay un estado de excepción decretado precisamente por acciones terroristas como esta".

"Es importantísimo que el gobierno muestre presencia y muestre que no hay un vacío de poder al tener, en este caso, un nuevo subsecretario. Yo le pido al nuevo subsecretario que tome las medidas pertinentes para poder ejercer acciones de control, de presencia en el territorio para que a través de esa presencia se interiorice y aprenda las complejidades que tiene trabajar en esta zona", complementó el gobernador.



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

ZONA DE ARAUCO

“Están tratando de pulsear al actual subsecretario”: gobernador Díaz y ataque incendiario en Lebu

Una sala de operaciones ubicada en un parque eólico y 2 casas terminaron afectadas tras la intervención de terceros. Se encontró un panfleto en el lugar firmado por la WAM.

Trabajo de Interior en la Macrozona Sur

Vale recordar que, con Monsalve a la cabeza de la Subsecretaría del Interior, repartición encargada de dirigir a las fuerzas de orden y seguridad: precisamente en agosto de este año, el Gobierno, en coordinación con las policías y las Fuerzas Armadas, constataba un descenso de

un 43% de los hechos de violencia rural en la Macrozona Sur respecto de 2023 a la misma fecha y de hasta un 60% en comparación con 2021.

Bajo ese contexto, en conversación con Diario Concepción, Cristian Peña, alcalde de Lebu y presidente de Arauco 7, agrupación que reúne a las comunas que pertenecen a la Provincia de Arauco, se refirió a la llegada del exmi-

nistro Cordero a la Subsecretaría de Interior y las expectativas del trabajo que debe asumir en materia de seguridad en la Macrozona Sur.

Peña sostuvo que espera que "siga funcionando como una institución. Es decir, que las políticas implementadas en la Provincia de Arauco continúen, digamos, independientes de la persona del subsecretario. Yo así lo veo. Yo espero que eso se mantenga, que se mantenga la coordinación con la Fiscalía, la coordinación con las policías, que siga estando el Estado presente en el territorio".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl